



Pribadi merupakan individu yang saling berbeda antara satu dengan lainnya. Adanya perbedaan tersebut mengakibatkan orang mengenali individu secara khas dan membedakannya dengan individu lainnya. Kualitas individu menentukan cirikhasnya dalam hubungannya dengan individu lain, dan cirikhas itu akan menentukan kualitas komunikasinya.

Di SMPLB-A YPAB Surabaya dimana penelitian ini dilakukan, Komunikasi antarpribadi terjalin antara siswa-siswi penyandang Tuna Netra. Selain dengan sesama teman sekolah, komunikasi antarpribadi juga terjalin antara siswa dan guru yang beberapa juga penyandang tunanetra.

Menurut Yusup dalam bukunya mengatakan bahwa pada proses belajar mengajar terjadi proses komunikasi, baik secara Intrapersonal maupun Interpersonal. Proses komunikasi Intrapersonal tampak pada kegiatan berfikir, mempersepsi, mengingat dan mengindera. Sedangkan dalam proses komunikasi Interpersonal tampak pada kegiatan transformasi ide atau gagasan pengajar kepada anak didik atau sebaliknya.

Demikian pula dalam proses belajar di SMPLB-A YPAB Surabaya ini juga melibatkan komponen-komponen komunikasi, dimana di dalamnya terdapat guru sebagai komunikator, siswa sebagai komunikan, materi pelajaran sebagai pesan dan alat bantu mengajar sebagai media komunikasi mereka. Sebagaimana pula halnya dalam komunikasi, seorang guru atau pengajar mengharapkan adanya efek yang timbul setelah ia menyampaikan pelajaran di dalam kelas berupa pemahaman, karena itu artinya pesan dari komunikasi tersebut mampu diterima oleh komunikan



























- 2) Memilih Lapangan Penelitian. Karena peneliti mengambil Judul “Proses Komunikasi Interpersonal antar Penyandang tunanetra (Study Kualitatif Siswa SMPLB-A YPAB Surabaya)” maka SMPLB-A YPAB Surabaya menjadi Lokasi Penelitian.
  - 3) Mengurus Perijinan. Peneliti mengajukan permohonan kepada Kepala SMPLB-A YPAB Surabaya, tempat penelitian ini berlangsung.
  - 4) Memilih dan Memanfaatkan Informan. Dalam tahap ini, peneliti harus selektif dalam memilih Informan. Dalam hal ini peneliti memilih siswa-siswi tunanetra di sekolah setempat.
  - 5) Menyiapkan Perlengkapan Penelitian. Perlengkapan yang diperlukan dalam tahap ini antara lain adalah Surat Izin, alat tulis, (buku catatan, bolpoint, map), Tape Recorder, Kamera, Jadwal Kegiatan, Anggaran Biaya.
- b. Tahap Pekerjaan Lapangan
- 1) Memahami Latar Penelitian dan Persiapan Diri yang meliputi pembatasan latar dan peneliti, penampilan peneliti harus sesuai dengan aturan yang berlaku, pengenalan hubungan peneliti di lapangan dan kemudian jadwal meneliti harus diperhatikan.
  - 2) Memasuki lapangan dengan bersosialisasi dengan orang-orang setempat.













lokasi penelitian yang terkait dengan Media Komunikasi dalam Proses Komunikasi Interpersonal antar penyandang Tuna Netra di SMP Luar Biasa Gebang Putih Surabaya. Dan yang kedua, mendeskripsikan data penelitian yang terkait dengan data fokus penelitian yaitu bagaimana proses Komunikasi Interpersonal antar Penyandang Tuna Netra dengan Media Komunikasi yang ada.

*Bab keempat* yaitu analisis data. Dalam bab analisis data ini menerangkan hasil temuan penelitian dan konfirmasi temuan dengan teori yang ada. Peneliti di sini mengolah data-data dari penyajian data di bab sebelumnya secara spesifik.

*Bab kelima* yaitu penutup. Pada bab ini merupakan bab akhir dari penelitian yang berisi tentang kesimpulan dan saran-saran yang dapat dijadikan suatu kontribusi yang positif bagi semua pihak.